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Mulher foi enterrada viva em Visconde 
do Rio Branco: 10 horas dentro do túmulo

LEIA NESTA EDIÇÃO
POLÍCIA MILITAR
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Agressor de criança e 
mulher, que se refugou 

em Urucânia, se entregou 
depois de cerco policial

CULTURA
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Banda Santíssima Trindade 
conclui atividades 

“Acordes-Harmonizando 
Vidas”

DIA MUNDIAL DA ÁGUA
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Encerramento da 
Semana da Água teve 

música ao vivo e 
desenhos de crianças

 Após passar pelo 
menos 10 horas enterra-
da viva, mulher está na 
UTI em estado grave. Ela 
foi socorrida pelo SAMU 
com ferimentos na cabeça 
e desacordada. 02 (duas) 
pessoas são procuradas 
pelo crime. A mulher foi 
encontrada por coveiros, 
que chegaram para traba-
lhar e encontraram sangue 
e a estrutura fechada com 
cimento fresco.

Página 13 Policiais militares socorreram a mulher e acionaram o SAMU que levou a mulher para ser internada em estado grave no Hospital São Vicente de Paula

ESPORTES

Secretário Marcos Dias na Rádio Montanhesa 670 Khz
 Na tarde de 29 de março, o se-
cretário de Esporte, Lazer e Juventu-
de, Marcos Dias concedeu entrevista 
ao radialista Vicente de Freitas na 
Rádio Montanhesa 670 Khz.

Página 15

Página 6

Hospital Nossa Senhora das Dores 
inicia as comemorações dos 150 anos
 A Irmandade do Hospital de Nossa Senho-
ra das Dores iniciou as comemorações dos 150 
anos da implantação da instituição de saúde em 
21 de setembro de 1873, em evento realizado na 
manhã de segunda-feira, 27 de março, no auditó-
rio da 7ª Subseção da OAB, no Centro Histórico de 
Ponte Nova.

 A Câmara de Ponte Nova analisa altera-
ção no orçamento de 2023 para a utilização de R$ 
957.860,00 do superavit de 2022, o que permitirá a 
construção de uma nova adutora de água para abas-
tecimento desde a Rodoviária Nova (Avenida Ernes-
to Trivellato/Vila Centenário) até ao Bairro da Rasa. 
Hoje a atual adutora (velha demais) vem dando tra-
balho constante com rompimentos.

DMAES vai gastar quase 
R$ 1 milhão para construir 

nova adutora de 02 Km

Página 3 O público presente no auditório da 7ª Subseção da OAB, no Centro Histórico de Ponte Nova

31 de março de 1964: 
dia para o Brasil não 
esquecer os horrores 
da  ditadura militar



Sexta-feira, 31 de março de 2023

Fabiano José (33) 98404-9281

 Vivemos 
num país de tan-
tas necessidades 
e prioridades. Aí 
nos deparamos 
com o PL – Pro-
jeto de Lei – n° 
221/23 tramitan-
do na Câmara Fe-
deral de autoria 
dos Deputados Fred Costa e 
Delegado Bruno Lima pro-
pondo a ausência do tutor ao 
serviço por 01 dia (remune-
rado) em caso de falecimento 
de gato ou cachorro de esti-
mação. A benesse prevê que 
durante o ano o fato poderá se 
repetir no máximo 03 vezes. 
Para usufruir do período de 
luto será necessário atestado 
de óbito emitido por médico 
veterinário com CRMV – Con-
selho Regional de Medicina 
Veterinária. Se aprovado, o 
texto será inserido na CLT – 
Consolidação das Leis do Tra-
balho. Nada contra os animais 
e sentimentos. Tenho gato e 
cachorro em casa e no traba-
lho. Trato-os com cuidados 
e amor. Recentemente perdi 
“Pachequinho”, gato carinho-
so e companheiro no escritó-
rio. Fiquei triste e sinto sua 
falta. O trabalho só fez ajudar.
 Análise sob dois pon-
tos de vistas: a do empregador 
que estará privado da mão de 
obra e não dos custos que são 
muitos. E a do enlutado, que 
terá um dia para resolver as 
pendências burocráticas (?) e 
superar a perda. Numa família 
de adultos e crianças, quem 
será o tutor do animal? Nor-
malmente as crianças são as 
que nutrem maior afeto. Será 
que algum adulto irá pegar ca-
rona na tragédia para dar um 
“migué"? Vivemos no Brasil 
que continua sendo o país das 
oportunidades. E o custo com 
o atestado de óbito? Como gato 

e cachorro não são as-
sistidos pela Previdên-
cia Social, não haverá 
auxílio funeral e todas 
as despesas entrarão 
no orçamento do tu-
tor e poderá estourar 
o “teto de gastos” ou 
“arcabouço” como 
está na moda.
 Gostaria de saber se 

existem benefícios na China 
para quem perde seu animal. 
Cachorro por lá é iguaria e o 
gato tem 7 vidas como narra 
a lenda. Se aqui os animais 
morrem, lá eles matam para 
comer. Faz parte da tradição e 
cultura de seu povo. Há que se 
respeitar. Na vida tem coisas 
que se resolvem naturalmente 
sem a necessidade de PL para 
ocupar o Plenário e desperdi-
çar o dinheiro do contribuinte. 
No Brasil já temos uma série 
de Leis tratando da proteção e 
penas para maus tratos de ani-
mais de estimação. A criação 
de animais de abate também 
possui regras. Abater bovinos, 
suínos e ovinos estão sujeitas 
às normas estabelecidas pela 
Dra. Temple Grandin, do co-
mitê científico da North Ame-
rican Meat Institute. E temos 
ainda o Programa Certified 
Humane que trata das inspe-
ções anuais de cientistas e ve-
terinários de cada espécie em 
fazendas, granjas e instalações 
de abate e processamento.
 Para se construir 
uma nação voltada para sua 
gente, que prospere pelo tra-
balho e gere desenvolvimento, 
é preciso seriedade e bom sen-
so na escolha das prioridades. 
Porque é que não se faz uma 
reforma fiscal séria que deso-
nere as Empresas e estimule o 
crescimento e a consequente 
geração de emprego e renda? 
Precisamos liberdade para-
trabalhar e incentivos para 
crescer. De gatos e cachorros 
cuidamos nós.

Morte de pet em PL ocupa deputados

A Política da Agropecuária de Precisão

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bom?
 Segundo a Empre-
sa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa), 
o desperdício de alimen-
tos acontece em toda a 
cadeia de produção, per-
dendo-se ainda no campo 
10% de tudo o que é colhi-
do, 50% durante o manu-
seio e transporte, 30% na 
comercialização e abaste-
cimento e 10% nos super-
mercados, restaurantes e 
residências. Resumindo: 
perdemos muito.
 Visando combater 
tal estatística, fora sancio-
nada recentemente a Lei 
Federal 14.475 que insti-
tuiu a Política Nacional de 
Incentivo à Agricultura e 
Pecuária de Precisão, com 
a finalidade específica de 
ampliar a utilização de téc-
nicas de produção agrope-
cuária e visando diminuir 
odesperdício, os custos de 
produção e garantir a sus-
tentabilidade ambiental, 
social e econômica.

 Com apenas cin-
co artigos, a Lei possui 
como diretrizes: “apoio à 
inovação, que contemple 
todas as escalas de pro-
dução; sustentabilidade 
ambiental, social e eco-
nômica; desenvolvimento 
tecnológico e sua difusão; 
ampliação de rede de pes-
quisa, desenvolvimento e 
inovação do setor agro-
pecuário; estímulo à am-
pliação da rede e da infra-
estrutura de conexão de 
internet nas áreas rurais 
do País; articulação e co-
laboração entre os entes 
públicos federais, estadu-
ais e municipais e o setor 
privado; e divulgação das 
linhas de crédito disponí-
veis para financiamento 
da agricultura e pecuária 
de precisão.”

 A lei também pre-
vê instrumentos para a 
sua implantação, como a 
pesquisa e o desenvolvi-
mento de tecnologias, a 
assistência técnica e a ex-
tensão rural, a capacitação 
gerencial e formação de 
mão de obra qualificada, 
acesso a linhas de crédito 
para a aquisição de equi-
pamentos, incentivos para 
o desenvolvimento de uma 
indústria nacional de agri-
cultura e pecuária de preci-
são, dentre outros, visando 
combater principalmente 
o desperdício. É um avan-
ço, embora a questão seja 
mais cultural do que legal. 
O Brasil possui leis e regra-
mentos demais. Um forte 
abraço! (Artigo publicado 
em dezembro do ano pas-
sado/2022).

 Salman bin Abdu-
laziz bin Abdul Rahman bin 
Faisal bin Turki bin Abdullah 
bin Mohammed bin Saud. Isto 
parece palavrão em árabe, 
mas não é. É o nome do Rei da 
Arábia Saudita, envolvido com 
doações de estojos de joias 
que o ex-presidente queria 
para ele, passando por cima de 
leis nacionais. Bem, não é que 
veio à tona que existe um novo 
estojo de joias?
 Este último estojo 
está na fazenda onde mora o 
ex-piloto de Fórmula 1, Nel-
son Piquet, bolsonarista de 04 
(quatro) costados.
 Hilário foi ler na 
terça-feira, 28 de março, no 
Canal UOL, o que o ex-minis-
tro da Casa Civil Ciro Nogueira 
disse ao saber: “A questão 
das joias vai ser explicada. 
Bolsonaro não tem cara de 
ladrão, não tem atitude de 
ladrão. Isso não vai colar 
de forma nenhuma na po-
pulação. Temos que esque-
cer um pouco isso de gover-
no Bolsonaro”.
 Os registros revelam 
ainda que Jair Bolsonaro pe-
diu para que os itens – dados 

pela Arábia Saudita – fossem 
incorporados ao seu acervo 
pessoal. Os objetos, segundo 
o sistema oficial, não estão ar-
mazenados em um local pró-
prio da Presidência, mas sob 
os cuidados do ex-capitão, na 
casa Nelson Piquet.
 O tricampeão da 
Fórmula 1 foi condenado a 
pagar R$ 5 milhões, por co-
mentários racistas contra o 
heptacampeão Lewis Hamil-
ton. Piquet foi denunciado em 
Vara Criminal de Brasília, por 
entidades antirracistas e de 
defesa à causa LGBTQIAP+, 
após chamar o piloto britâni-

co de "neguinho" e dizer que 
ele "devia estar dando o c" 
durante o auge da carreira. O 
episódio aconteceu em entre-
vista ao canal "Motorsports 
Talks", em junho do ano pas-
sado (2022), mas o vídeo logo 
foi deletado.
 Na época da de-
claração de Nelson Piquet, o 
brasileiro foi criticado pela 
organização da Fórmula 1, por 
jornalistas e por pilotos. Lewis 
Hamilton também rebateu a 
fala do ex-piloto e afirmou que 
"essas mentalidades arcai-
cas precisam mudar".

Outro estojo de joias da Arábia escondido em fazenda de Nelson Piquet, 
que chamou Lewis Hamilton de “neguinho”: condenado a pagar R$ 5 milhões

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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DMAES vai comprar material para nova adutora que passa 
entre a Avenida Ernesto Trivellato e a Vila Centenário

Definido os dias da 56ª EXPOVALE em 
Ponte Nova que acontecerá em setembro

COVID-19

 Visando comunicar 
os municípios da área de 
abrangência da Superinten-
dência Regional de Saúde 
(SRS) de Ponte Nova sobre a 
recomendação do Ministério 
da Saúde (MS) acerca da apli-
cação da vacina bivalente da 
Pfizer contra a COVID-19 a 
todos os contemplados nos 
grupos prioritários, o setor 
de Imunização do Núcleo 
de Vigilância Epidemiologia 
(Nuvepi) convocou em 24 de 
março, todos os coordena-
dores e responsáveis pelas 
salas de vacina do território.
 Conforme refor-
çado pela referência técni-
ca em Imunização da SRS, 
Thiany Silva Oliveira, fazem 
parte dos grupos prioritá-
rios: idosos de 60 anos ou 
mais de idade; pessoas vi-
vendo em Instituições de 
Longa Permanência (ILP) a 
partir de 12 anos e seus tra-
balhadores; pessoas imuno-
comprometidas a partir de 
12 anos de idade; indígenas, 
ribeirinhos e quilombolas (a 

partir de 12 anos de idade); 
gestantes e puérperas; traba-
lhadores da saúde; pessoas 
com deficiência permanente 
(a partir de 12 anos de ida-
de); População Privada de 
Liberdade e Adolescentes 
em Medidas Socioeducati-
vas e todos os funcionários 
do Sistema de Privação de 
Liberdade.
 A coordenadora da 
Coordenação de Atenção à 
Saúde (CAS) da SRS, Saskia 

Maria de Albuquerque Dru-
mond, relatou que o contato 
com associações e socieda-
de civil organizada tem sido 
constante, a fim de promover 
o resgate dessas populações. 
“É um movimento de valori-
zar e redescobrir o território. 
Podemos fazer isso qualifi-
cando nosso cadastro, o que 
representa uma forma de 
cuidado e de aproximação!" 
enfatizou Saskia.

 As comissões per-
manentes da Câmara de 
Ponte Nova já trabalham 
na análise do projeto de 
lei 4.003/2023 que au-
toriza o DMAES (Depar-
tamento de Água, Esgoto 
e Saneamento) a incluir 
recursos no orçamento 
de 2023 para comprar 
tubos adequados e trocar 
02 (dois) quilômetros de 
tubulação da adutora da 
Avenida Ernesto Trivella-
to, que fica acima da Ave-
nida Antônio Brant Ribei-
ro (Vila Centenário).
 O serviço, segun-
do a direção do DMAES, 
justifica-se pelas condi-
ções precárias da rede, 
que é antiga, e em virtu-
de de 01 (uma) decisão 
judicial. O texto do PL 
prevê a liberação de R$ 
957.860,00 do superavit 
de 2022 para a realiza-

 O Sindicato dos 
Produtores Rurais de Pon-
te Nova e Região que a 56ª 
Exposição Agropecuária,  
Industrial e Comercial do 
Vale do Piranga/EXPOVA-
LE será realizada entre os 
dias 05 e 06 de setembro 
no Parque de Exposições 
Ernesto Trivellato, que 
fica encravado entre os 
bairros Santo Antônio e 
Guarapiranga.
 Na semana pas-
sada (20/03) o presidente 
do Sindicato dos Produto-
res Rurais de Ponte Nova, 
Francisco Chico Augusto 
de Castro Gomes coorde-
nou reunião de trabalho 
com outros diretores da 
entidade e representantes 
da Emater Ponte Nova e 
do Poder Executivo para 
traçar metas sobre a or-
ganização e planejamen-

ção do serviço. Em 2022 
se rompeu em 03 (três) 
locais distintos causando 
grandes prejuízos aos pro-
prietários de comércio.
 O último rompi-
mento ocorreu por volta 
das 02 horas da madruga-
da de quarta-feira, 28 de 
dezembro. A adutora do 
DMAES (Departamento 

to do evento que reúne 
diversos tipos de públi-
co,principalmente agro-
pecuaristas.
 A 56ª EXPOVALE 
terá entrada franca todos 
os dias e contará com uma 
extensa agenda de shows 
artísticos, torneio leiteiro 

Municipal de Água, Es-
goto e Saneamento) que 
leva água para o Bairro 
Triângulo e adjacentes se 
rompeu na Avenida Er-
nesto Trivelato próximo 
a Rodoviária Nova, atin-
gindo casa e comércio de 
motocicletas na Avenida 
Antônio Brant Ribeiro 
(Vila Centenário).
 Na época, o Di-
retor-geral do DMAES, 
Anderson Roberto Na-
cif Sodré disse:“É uma 
rede muito velha, mas 
muito importante, pois 
abastece o Triângulo, 
Vila Centenário e Rasa. 
Vamos ter que trocar e 
vamos elaborar um pro-
jeto para que isto possa 
acontecer em 2023”. A 
execução da nova aduto-
ra acontecerá ainda este 
ano, garantiu o diretor.

da agricultura familiar, 
concurso leiteiro, concur-
so de marcha (cavalgada), 
cursos do SENAR, feira 
pró-genética de gado, ex-
posição de gado e feira 
de artesanato. Em breve, 
novas informações serão 
divulgadas.

Em dezembro de 2022, o Líder Notícias registrou o 3º rompimento no mesmo ano

Os novos tubos de ferro fundido de cor marrom resolverão em definitivo a situação da 
adutora que leva água para várias residências até ao Bairro Rasa.

Flagrante da reunião na sede do Sindicato dos Produtores Rurais, em 20/03

Mobilização de quilombolas e povos originários para recebimento da bivalente da Pfizer

SRS de Ponte Nova mobiliza municípios em 
função do imunizante bivalente da Pfizer



 O Podcast de Ponte Nova e região recebeu no 
episódio 62 a médica ginecologista e obstetra, Dra. Iza-
bela Bartholomeu para um bate papo leve e descontra-
ído. Um conteúdo de extrema qualidade e relevância 
para saúde da mulher foi abordado no programa. O 
episódio 62 também marcou a estreia da jovem Aline 
Brittes como Host do Isso. Corre lá no YouTube para 
você conferir!

Episódio 62 do ISSO

Acolhimento para mulheres

@deizebatisteli – Toda grande cami-
nhada começa com um simples passo!

@gulttysantoro – Nossa conexão é de 
alma!@taiinacosta – TBT!

@aryanecostta – Bendito seja o sorriso 
nosso de cada dia!
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Dona Maria 100 anos
 A rio-docense, 
Dona Maria Quirina co-
memora hoje (31/03) o 
seu centenário de vida. 
São 100 anos de mui-
to trabalho, dedicação 
com a família e alegria. 
“Feliz aniversário, 
saúde, felicidades, e  
que Dona Maria possa 
continuar alegrando 
as nossas vidas” regis-
tram os filhos, netos e 
demais familiares!

 O 9º Encontro de Mulheres da Arquidio-
cese de Mariana foi marcado por reencontros e 
clamores por respeito à vida e a dignidade das 
mulheres. O evento que ocorreu nos dias 03 e 04 
de março de 2023 teve uma equipe para receber e 
acolher quase 190 mulheres que vieram de diver-
sas cidades da região Leste de Minas. As mulheres 
acolhedoras: Célia, Beth, Teresa, Marilanes, Roseli 
e Afonsina.
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Sérgio Ferrugem pontua que as reivindicações são feitas, mas 
o atendimento vem com cronograma do Poder Executivo

 Detalhes sobre 
o abrigo de animais res-
gatados em situação de 
rua em Ponte Nova foram 
explicados pelo vereador 
Zé Roberto Júnior (Rede) 
durante o uso da Palavra 
Livre em recente reunião 
da Câmara. Segundo ele, 
o local não está superlo-
tado. “Você vai perceber 
aqui nas fotos a quan-
tidade de baias vazias 
que nós temos lá e que 51 
animais para uma estru-
tura igual a essa não está 
superlotado, não. Mui-
to pelo contrário, temos 
espaço sobrando para o 
acolhimento animal”.

 Antes disso, a ati-
vista da vida animal em 
Ponte Nova, Ana Paula Ma-
rinho, falou sobre  o assun-
to que foi publicado na edi-
ção 533 do Líder Notícias. 
Zé Roberto Júnior visitou o 
abrigo em companhia do 
veterinário responsável e o 
coordenador. Segundo ele, 
o Ministério Público acom-
panha a situação do local 
e já sugeriu algumas me-
lhorias. “Fica um pouco 
complicado você fazer um 
investimento necessário 
com o contrato de apenas 
01 (um) ano”, avaliou

Vereador visita canil municipal e 
apresenta explicações sobre o serviço

Advogada Carolina Fabião, vereador Sérgio Ferrugem (Republicanos) e seu filho Gustavo, no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 28/03

Sérgio em recente publicação da rede social da Câmara de Ponte Nova onde ele reclama da falta 
de continuidade da quadra do Bairro Novo Horizonte

Baias do canil de Ponte Nova visitado pelo vereador Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabi-
lidade): tem vagas para animais e as ruas superlotadas

Reunião da Câmara Municipal em 27/03

 No dia 28 de 
março de 223, o verea-
dor Sérgio Antônio de 
Moura, Sérgio Ferru-
gem, acompanhado da 
assessora político-insti-
tucional da Câmara de 
Ponte Nova, advogada 
Carolina Fabião, e de seu 
filho Gustavo, estiveram 
na Rádio Montanhesa 
670 Khz. Na ocasião, o 
vereador Sérgio Ferru-
gem (Republicanos) foi 
entrevistado pelo radia-
lista Vicente de Freitas, 
quando teve a oportu-
nidade de compartilhar 
com os ouvintes diver-
sas informações sobre 
sua trajetória política.
 Vicente de Frei-

 Assinado pelo 
vereador Guto Malta (PT) 
projeto de lei aprovado 
em 27/03. O texto institui 
em Ponte Nova o Selo de 
Igualdade Racial, destina-
do a fomentar a adoção de 

tas indagou sobre o Es-
tacionamento Rotativo 
vigente em Ponte Nova. 
Segundo o contrato fir-
mado em 30 de abril 
de 2020, 20% do valor 
bruto arrecadado pela 

ações afirmativas específi-
cas de inclusão, promoção 
e valorização da igualda-
de étnico-racial no âmbito 
da iniciativa privada.
 O “Selo Igualda-
de Racial” será atribuído 

empresa (Pare Azul) é 
repassado para a Prefei-
tura de Ponte Nova e são 
aplicados na melhoria 
do trânsito, soba respon-
sabilidade do Demutran 
(Departamento Munici-
pal de Trânsito).
 Na mesma en-
trevista, o radialista 
informou a Sérgio Fer-
rugem que 01 (uma) 
ouvinte perguntava 
sobre a situação caóti-
ca da Rua Dr. Ordalino 
Rodrigues, via que fica 
no alto do Triângulo, 
próximo ao Cruzeiro. O 
recapeamento asfáltico 

a empresas que cum-
prirem requisitos, como 
contratação de profissio-
nais pretos ou pardos, np 
mínimo 20% do total das 
vagas existentes; apre-
sentar ações voltadas à 

não foi concluído. Sér-
gio Ferrugem disse que 
esta situação já foi ob-
jeto de indicação reali-
zada por ele no Câmara 
de Ponte Nova.
 A Câmara apro-
vou projeto de lei de 
autoria/iniciativa do 
vereador Sérgio Ferru-
gem. A proposta institui 
no calendário oficial do 
Município a campanha 
“Maio Laranja”, rela-
cionada a ações volta-
das para o combate ao 
abuso e à exploração 
sexual de crianças e 
adolescentes.

igualdade racial e com-
provar equidade salarial. 
A concessão do selo de-
verá ser aprovada pelo 
Conselho Municipal de 
Promoção da Igualdade 
Racial (COMPIR).

Selo de Igualdade Racial aprovado 
pela Câmara de Ponte Nova

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS 
ABREM ESPAÇO PARA ENTREVISTAS COM VEREADORES
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Dodora Bartolomeu, presidente da Comissão dos 150 anos usa da palavra entre a jornalista Isa-
bella Ottoni e o provedor Dr. Francisco Chiquinho Rodrigues da Cunha Neto

Convidados no auditório da 7ª Subseção da OAB Ponte Nova

Dr. Renato Jorge Palmeira de Medeiros na Tribuna Livre da Câmara, em 23/03

Início das comemorações dos 150 anos 
do Hospital de Nossa Senhora das Dores
 A Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores iniciou as come-
morações dos 150 anos da 
implantação do HNSD em um 
evento realizado na manhã de 
segunda-feira, 27 de março, no 
auditório da 7ª Subseção da 
OAB, no Centro Histórico de 
Ponte Nova. O encontro teve 
a participação de representan-
tes do HNSD, autoridades do 
município, empresas e órgãos 
parceiros da instituição.
 A assessora de Co-
municação da instituição 
de saúde, jornalista Isabella 
Ottoni, foi a mestre de ce-
rimônia. Na ocasião, foram 
apresentados a logomarca 
comemorativa dos 150 anos 
e 01 (um) vídeo institucional. 
Os presentes tomaram conhe-
cimento das ações que serão 
realizadas para celebrar o 
aniversário, além da inaugu-
ração de uma exposição foto-
gráfica que remonta a história
do HNSD.
 O advogado Francis-
co Rodrigues da Cunha Neto, 

Na última quinta-feira, 23 de 
março, o presidente da Socie-
dade Mineira de Nefrologia e 
médico nefrologista do Hospi-
tal Nossa Senhora das Dores, 
Renato Medeiros, utilizou a 
Tribuna Livre da Câmara de 
Ponte Nova para falar sobre o 
Dia Mundial do Rim (12/03) e 
da campanha “Saúde dos rins 
exame de creatinina para to-
dos: cuidar dos vulneráveis 
e estar preparados para os 

provedor da IHNSD, e Dodora 
Bartolomeu, presidente da Co-
missão dos 150 anos, abriram 
o evento falando das ações 
que serão realizadas. Entre as 
ações, estão previstas entregas 
de certificados para valoriza-
ção de pessoas que fazem par-
te da história da instituição, 
exposição fotográfica, venda 
de canecas e camisas come-
morativas, além de encenação 
de peça de teatro nas escolas.
 Pelo HNSD falaram 

desafios inesperados”.
 “O Dia Mundial do 
Rim foi instituído em 2006 
pela Sociedade Internacio-
nal de Nefrologia e é cele-
brado sempre na 2ª quin-
ta-feira de março. Além de 
campanhas educativas, no 
Brasil tambémacontece a 
iluminação com as cores da 
campanha em monumentos 
e prédios públicos”, disse Dr. 
Renato Medeiros.

José Maurício Morais, assis-
tente da provedoria, José Zezé 
Bueno de Magalhães, consul-
tor, e os médicos Dr. Ranieri 
Santos (diretor clínico), Dr. 
Fábio Reder (vice- diretor 
clínico e coordenador da On-
cologia), Dr. Fernando Rocha 
(diretor técnico).
 O prefeito Wagner 
Mol Guimarães (PSB), o presi-
dente da Câmara Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB), a juíza de Di-
reito Dra. Dayse Mara Silveira 
Baltazar e o delegado regional 
Dr. Silvério Rocha de Aguiar, 
também usaram da palavra. 
Algumas pessoas que estavam 
na plateia se manifestaram.
 “A Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores agradece a todos 
que participaram do evento, 
em especial à OAB, que cedeu 
o espaço. Contamos com to-
dos vocês para celebrarmos 
juntos os 150 anos do HNSD”, 
diz nota publicada no portal de 
notícias e nas redes sociais.

 Dr. Renato Medeiros 
explicou que a doença renal 
crônica é, na verdade, uma 
síndrome: “É causada por 
múltiplas doenças. O dia-
betes, no mundo inteiro, é a 
principal causa, seguida de 
hipertensão arterial. Mas tem 
as glomerulopatias, as cola-
genoses como lúpus, tem as 
doenças genéticas, como rins 
policísticos, tem a situação de 
injuria renal aguda por trau-
ma a cirurgia, acidente ofídi-
co que pode cronificar”.
 Renato explicou que 
o tema internacional da cam-
panha é “Cuidar dos vulnerá-
veis e estar preparados para 
os desafios inesperados”, en-
quanto no Brasil, foi criado um 
subtema, “saúde renal e exa-
me de creatinina para todos”. 
De acordo com ele, o exame de 
creatinina é simples e diagnos-
tica doenças que podem ser 
tratadas, se descobertas preco-
cemente: “Você pega a urina,
com uma fita você tem dados 
importantíssimos”.

 A Câmara de Ponte 
Nova promove, nos dias 11 
e 12 de abril, o “Simpósio 
Deficiências Ocultas”. O ob-
jetivo é ampliar o entendi-
mento sobre o tema e abrir 
caminhos que viabilizem a 
criação de estratégias que 
melhorem o atendimento a 
pessoas diagnosticadas com 
deficiências ocultas em Pon-
te Nova. A agenda será reali-
zada a perdido da Comissão 
de Cidadania e Direitos Hu-
manos, diante da constata-
ção da existência de casos 
de crianças com deficiên-
cias ocultas, sem o devido 
atendimento no município.  
 Nas palestras e nos 
debates com os participan-
tes, os especialistas convi-
dados abordarão os pontos 
sensíveis nos serviços de 
saúde disponíveis para a 
população e o que precisa 
ser implementado para ga-

 O Hospital São João 
Batista de Viçosa recebeu, 
na manhã de terça-feira, 28 
de março, novo aparelho de 
tomografia, que é fruto de 
emendas parlamentares do 
deputado estadual Roberto 
Andrade (Patriota). Avaliado 
em R$ 1 milhão 600 mil re-
ais, o novo tomógrafo substi-
tuirá o antigo aparelho, que 
era alugado de uma empresa 
e custava ao HSJB, mensal-
mente, cerca de R$ 22 mil 
reais. Este novo aparelho tem 
a garantia de 05 (cinco) anos 
e toda a manutenção é de 
responsabilidade da empresa 
Imex Medical Group.  

rantir minimamente os di-
reitos das pessoas com es-
sas deficiências invisíveis. 
Serão abordados também 
os desafios para se chegar 
ao diagnóstico, estratégias 
para melhorar o atendi-
mento no SUS, acesso aos 
serviços de saúde e às polí-
ticas públicas voltadas para 
esses pacientes bem como 
os direitos dos pacientes 
nos dias atuais.   
 As palestras 
acontecerão no Plenário 
João Mayrink, Avenida Dr. 
Cristiano de Freitas Cas-
tro, Chácara Vasconcellos, 
abertas ao público e com 
transmissão ao vivo pelas 
redes sociais da Câmara. A 
participação é gratuita. Em 
todas as palestras haverá 
espaço para que os interes-
sados façam perguntas e 
esclareçam dúvidas com os 
palestrantes.

 Segundo o diretor 
do Hospital São João Batista, 
Renan Carvalhaes, além da 
diminuição de despesas, o 
novo aparelho vai proporcio-
nar mais qualidade no servi-
ço de tomografias, já que ele 
é muito mais potente que o 
antigo, contando com 32 ca-
nais, pois o alugado era de 
apenas 05 (cinco) canais. A 
montagem do novo tomógra-
fo deve terminar na quinta-
-feira, 30 de março. Segundo 
o diretor Renan Carvalhaes, 
a partir da próxima semana 
serão feitos testes internos, 
para, então, dar início aos 
atendimentos à população.

Câmara de Ponte Nova promove 
"Simpósio Deficiências Ocultas"

O projeto prevê vagas exclusivas para gestantes e pessoas acompanhadas de criança de colo 
nos estacionamentos de serviços em Viçosa

O novo tomógrafo foi conseguida via emenda parlamentar do deputado estadual Roberto Andrade (Patriota)

Presidente da Sociedade Mineira de Nefrologia 
explica o tema na Câmara de Ponte Nova

Hospital São João Batista de Viçosa tem 
novo tomógrafo: emenda parlamentar

DOENÇAS RENAIS
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Juíza concede liminar para que advogados tenham 
acesso a licenciamentos do Codema de Ponte Nova

 O IFMG (Instituto 
Federal de Minas Gerais), 
que inclui o campus Ponte 
Nova, publicou nesta segun-
da-feira, 20 de março, a Ins-
trução Normativa de 14 de 
março deste ano (2023) que 
estabelece normas e pro-
cedimentos para o uso de 
animais vertebrados em ati-
vidades de Ensino, Pesquisa 
e Extensão. O documento 
reforça a legislação federal 
do Conselho Nacional de 
Controle de Experimenta-
ção Animal (Concea), órgão 
responsável por formular re-
gras de garantia do bem-es-
tar dos animais e diretrizes 
internacionais.
 A instrução nor-
mativa ainda aborda con-
dições como criação e uso 
de animais, infrações e pe-
nalidades, competência da 
Comissão de Ética no Uso 
de Animais (CEUA), além 
das responsabilidades de 
pesquisadores, docentes e 
responsáveis técnicos para 
a garantia do bem- estar dos 
animais.
 É importante des-
tacar que o IFMG, por meio 
da Comissão de Ética em 
Uso de Animais (CEUA), está 
em processo de credencia-
mento junto ao CONCEA. A 
instituição está sendo repre-
sentada por 02 (duas) filiais 
CEUA: Bambuí e São João 
Evangelista, cada uma com 
diretorias independentes.
 Em agosto de 2022, 
o IFMG publicou o “Manu-
al de boas práticas: uso 
de animais em pesquisa, 
ensino e extensão”, que é 
01(uma) cartilha que orien-

ta a comunidade acadê-
mica quanto aos deveres, 
legislação e uso de animais 
em experimentos e aulas 
práticas. A publicação ain-
da traz o conceito de bem-
-estar animal, com as 05 
(cinco) *liberdades além da 
importância da reflexão so-
bre o Princípio dos 3Rs, da 
sigla em inglês, Reduction 
(Redução) Refinement (Re-
finamento), Replacement 
(Substituição).
 Liberdades do bem-
-estar animal - 01. Estar 
livre de fome e sede: os 
animais devem ter acesso 
à água e alimento adequa-
dos para manter sua saúde 
e vigor; 02. Estar livre de 
desconforto: o ambiente em 
que eles vivem deve ser ade-
quado a cada espécie, com 
condições de abrigo e des-
canso adequados; 03. Estar 
livre de dor doença e in-
júria: os responsáveis pela 
criação devem garantir pre-
venção, rápido diagnóstico 
e tratamento adequado aos 
animais; 04. Ter liberdade 
para expressar os compor-
tamentos naturais da espé-
cie: os animais devem ter a 
liberdade para se comportar 
naturalmente, o que exige 
espaço suficiente, instala-
ções adequadas e a compa-
nhia da sua própria espécie. 
05. Estar livre de medo e 
de estresse: não é só o sofri-
mento físico que precisa ser 
evitado. Os animais também 
não devem ser submetidos 
acondições que os levem ao 
sofrimento mental, para que 
não fiquem assustados ou es-
tressados, por exemplo.

O que é bem-estar animal? Assunto de extrema relevância, que se relaciona com ética, leis,
normas, diretrizes.

IFMG publica instrução
normativa sobre o bem-estar animal

 O Poder Executi-
vo em sal defesa a perda 
superveniente do objeto, 
ao argumento de que, atu-
almente, os advogados 
podem ter vista de pro-
cessos administrativos 
sem qualquer formalida-
de. No mérito, sustenta-
ram a ausência de direito 
líquido e certo da Seccio-
nal Mineira, Procuradoria 
Regional Prerrogativas da 
Zona da Mata II.

 O promotor de Jus-
tiça do Ministério Público 
de Ponte Nova, Lucas Par-
dini Gonçalves arquivou 
denúncia anônima contra 
a presidente da Coorpnova 
(Cooperativa de Reciclado-
res de Ponte Nova) Geralda 
Ada Loredo de Paula por 
suposto desvio de verbas 
da Cooperativa de Recicla-
dores de Ponte Nova. A re-
presentação relata, ainda, 

 A Seccional Mi-
neira, por meio da Procu-
radoria Regional de Prer-
rogativas da Zona da Mata 
II, com sede em BH, impe-
trou mandado de seguran-
ça, com pedido liminar, 
contra ato praticado pelo 
prefeito de Ponte Nova, 
Wagner Mol Guimarães e 
pela secretária municipal 
de meio ambiente, Mari-
na Godoi, que impediram 
que advogados atuassem 
perante o Conselho Muni-
cipal do Meio Ambiente. A 
decisão é de 14 de março.
 Segundo o docu-
mento da OAB Minas, o 
mandado de segurança, 
que é coletivo, se estende 
"a todos os advogados que 
se achem regularmente 
inscritos nos quadros da 

 Ponte Nova re-
aliza licenciamento am-
biental desde 2019, após 
assinar convênio com o 
Governo do Estado. O con-
vênio firmado na época 
também delegou ao mu-
nicípio competência para 
emissão de atos autoriza-
tivos relacionados à inter-
venção ambiental em seu 
território para supressões 
de vegetação nativa em 
bioma mata atlântica.

suposto desvio de recurso 
público pela presidente.
 A presidente Ada 
Loredo de Paula se mani-
festou no procedimento, 
informando que a insti-
tuição recebe fomentos 
do Município, do Estado e 
possui renda própria em 
virtude da venda de mate-
riais recicláveis. Junto com 
a manifestação, a repre-
sentada anexou a Ata de 

Ordem e visa, pois, a apla-
car e reverter atitudes das 
autoridades coatoras que 
obstruem o livre exercício 
da advocacia na seara da 
administração pública 
municipal".
 A juíza de direito 
da 1ª Vara Cível de Pon-
te Nova, Dra. Narlla Bra-
ga Coutinho, confirmou 
a liminar e concedeu a 
segurança pleiteada. "Os 
advogados foram impedi-
dos de atuarem perante 
o Conselho Municipal de 
Meio Ambiente, sendo que 
a advocacia alegou que, 
ao requerem vista dos pro-
cessos administrativos de 
licenciamento ambiental, 
as autoridades dificulta-
ram e negaram oacesso 
dos advogados aos autos", 

Constituição e o Estatuto 
Social da Coorpnova, a Ata 
de Eleição do Conselho 
Administrativo, a lista de 
cooperados, a cartilha e os 
seus documentos pessoais. 
A Prefeitura de Ponte Nova 
asseverou que a Coorpno-
va foi contratada por meio 
de dispensa de licitação 
em 2020.
 Depois da docu-
mentação, o MP instaurou 
procedimento instaurado 
em virtude e publicou na 
decisão: “A representação, 
além de anônima, não 
apontou irregularidades 
concretas, que justificas-
sem a atuação do Ministé-
rio Público. Os documen-
tos que compõem os autos 
do presente procedimento 
demonstram que realmen-
te a instituição recebe ver-
bas públicas, estaduais e
municipais, mas o repre-
sentante não apresentou 

traz trecho da decisão.
 A magistrada des-
tacou que "o mandado de 
segurança é remédio jurí-
dico-processual que visa à
proteção de direito líquido 
e certo, não amparado por 
habeas corpus e habeas 

nenhum indício de fraude 
ou apropriação indébita”.
 O Promotor de 
Justiça, Lucas Pardini Gon-
çalves, disse textualmente:  
“Não compete ao Minis-
tério Público promover 
devassas em aspectos do 
cotidiano das atividades 
da Administração Pública, 
em busca de uma possível 
irregularidade que possa 
justificar a instauração de 
um procedimento”.
 Ada Loredo de 
Paula, presidente da Co-
orpnova disse ao Líder 
Notícias: “Já esperava por 
arquivamento, pois traba-
lhamos de forma limpa e 
transparente, não manu-
seando dinheiro, toda a 
contabilidade é feita por 
empresa especializada. 
Vamos continha na luta 
em defesa do meio amien-
te e tirando nosso sustento 
do lixo. Isso é dignidade!”.

data, quando o respon-
sável pela ilegalidade ou 
abuso de poder for auto-
ridade pública ou agente 
de pessoajurídica no exer-
cício de atribuições do po-
der público (art.5º, LXIX, 
da CR/88)".

O Loteamento Cidade da Serra, na entrada do Bairro Copacabana, foi licenciado pelo Codema 
de Ponte Nova

Geralda Ada Loredo de Paula (seta) comanda a Coorpnova com 28 cooperados, sendo 15 mu-
lheres. Ela se sentiu aliviada com a decisão do MP de Ponte Nova

Juíza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ponte Nova, Narlla Braga Couti-
nho, concedeu a liminar ao Prerrogativas

MP arquiva denúncia anônima sobre suposto 
uso de recursos da Coorpnova, pela presidente

O QUE DIZ A PREFEITURA DE PONTE NOVA
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Diagnóstico precoce pode evitar um câncer de intestino

Câncer de intestino aumenta entre os mais jovens

CÂNCER DE INTESTINO

 Nos últimos meses, 
a mídia tem noticiado vá-
rios casos de pessoas famo-
sas com nebos de 50 anos 

 Segundo autores 
de vários estudos, incluin-
do o da Sociedade Ameri-
cana do Câncer citado, os 
cânceres diagnosticados 
nos mais jovens tendem 
a ser mais agressivos. O 
intestino tem cerca de 10 
metros de comprimento 
e se divide entre delgado 
e grosso. O delgado é res-
ponsável pela digestão e 
absorção dos nutrientes 
oriundos dos alimentos. É 
muito raro que uma pes-
soa desenvolva câncer 
nessa região.
 O intestino grosso, 
a parte final do tubo diges-
tivo, é dividido e ceco, có-
lon e reto. É nas 02 (duas)
últimas regiões que se de-
senvolve a maior parte dos 
tumores de intestino, daí o 
nome colorretal. Em geral, 

que desenvolveram câncer 
de intestino, o câncer color-
retal. Uma delas foi a Preta 
Gil, que tem 48 anos. Mais 

o câncer nessa região ocor-
re devido a um crescimento 
anormal de células presen-
tes na mucosa do intestino, 
formando os pólipos.
 Nem todo pólipo 
se transforma em câncer, 
mas por terem potencial 
de se tornarem lesões can-
cerígenas com o tempo, 
costumam ser removidos 
quando identificados no 
exame de colonoscopia, 
que erve tanto para diag-
nosticar lesões no intes-
tino como para retirar os 
pólipos e, assim, prevenir 
o câncer de intestino, que 
não costuma causar sinto-
mas na fase inicial.
 Embora esteja 
disponível pelo SUS, nem 
sempre é fácil conseguir 
marcar o exame, que exi-
ge preparo e sedação, mas 

comum em pessoas com 
menos de 55 anos, as no-
tícias geram preocupação 
entre os mais jovens.

não internação hospi-
talar. A espera pode de-
morar mais de 01 (um) 
ano, e muitas regiões não 

 Embora não se te-
nha muitos dados sobre o 
aumento da incidência des-
se tipo de câncer entre
pessoas dessa faixa etária 
no Brasil, em um levanta-
mento feito pelo A. C. Ca-
margo Cancer Center, clí-
nica especializada de São 
Paulo, com 1.167 pacientes, 
20% das pessoas que rece-
beram o diagnóstico entre 
2008 e 2015 tinham menos 
de 50 anos. No Brasil, es-
tão previstos 44 mil novos 
casos desse câncer por ano, 
segundo Instituto Nacional 
do Câncer (INCA).
 Dados dos Estados 
Unidos também mostram 
um aumento de casos entre 
os mais jovens. Um estudo 
publicado pela American 
Cancer Society (Sociedade 
Americana do Câncer) es-

contam com colonoscó-
pio (aparelho usado para 
fazer o exame) ou espe-
cialistas, o que torna o 

tima que em 2023, 153 mil 
pessoas serão diagnostica-
das com câncer colorretal 
nos Estados Unidos. Destas, 
cerca de 13% ocorrerão em 
indivíduos com menos de 
50 anos, o que represen-
ta um aumento de 9% nos 
diagnósticos nessa faixa 
etária de 2020 para cá.
 Na Europa, a ten-
dência parece ser a mesma, 
conforme relatórios. Amos-
trou que a incidência do 
câncer colorretal em pes-
soas mais jovens, incluin-
do aqueles com menos de 
40 anos, aumentou muito 
no continente entre 1990 
e 2016. Os casos desse tipo 
de câncer têm diminuído 
entre as pessoas com mais 
de 50 anos desde 1985, em 
boa parte do mundo.

acesso pelo SUS pratica-
mente impossível. (Com 
informações do Portal 
Drauzio Varella).
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Estudante de arquitetura e urbanismo
realiza TCC sobre Meio Ambiente e SocialCANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 

A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A estudante 
de arquitetura e urba-
nismo da PUC-Minas 
(Pontifícia Univer-
sidade Católica de 
Minas), Gabriela 
Fonseca, esteve em 
Ponte Nova no fi-
nal da semana pas-
sada, nos dias 25 
e 26 e março para 
realizar entrevistas 
com ambientalistas 
e líderes sociais em 
busca de conteúdo 
para seu TCC (Traba-
lho de Conclusão de 
Curso). A estudante 
manteve contato e 
entrevistou algumas 
pessoas. A menina 
tem DNA convin-
cente: filha do enge-
nheiro civil, Wilson 
Fonseca, que foi vi-
ce-presidente do Co-
dema (2005-2008).

 Entre os en-
trevistados e entre-
vistadas, Gabriela 
Fonseca, ouviu re-
latos do editor do 
Líder Notícias, o 
ambientalista e es-
critor Ricardo Motta; 
presidente da APAE, 
que é ambientalista, 
Alfredo Padovani; 
as cineastas Dalila 
Pires e Mônica Vei-
ga; a presidente da 
Coorpnova, Geralda 
Ada Loredo de Pau-
la e o presidente da 
AmaCopa (Associa-
ção Comunitária dos 
Moradores e Amigos 
do Bairro Copacaba-
na e Adjacências), 
Marcinho de Belim 
(foto). Gabriela Fon-
seca aproveitou para 
participar das come-
morações da Sema-
na da Água.
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Semana da Água termina com distribuição 
de mudas de árvores na Praça de Palmeiras
 O encerramen-
to da Semana da Água 
aconteceu no sábado 
passado amanhã, 25 de 
março, na parte da ma-
nhã, no espaço multiuso 
do jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Pal-
meiras. Aconteceu mo-
mentos de lazer para 
crianças que tiveram 
oportunidade de pin-
tar elementos ligados 
à água; aula de ritbox, 
música ao vivo, pres-
tação de serviços do 
DMAES e distribuição 
de mudas de árvores 
nativas, ornamentais e 
frutíferas, gratuitamen-
te, para os interessados 
que compareceram. 
Esta ação foi realizada 

pela Semam (secreta-
ria municipal de Meio 
Ambiente.
 A Semana da 
Água começou na ma-
nhã de 20 de março 
sob a supervisão do 
DMAES (Departamen-
to Municipal de Água, 
Esgoto e Saneamento) 
e coordenação da Dire-
tora-adjunta Danielle 
Alvarenga. Neste ano, o 
auditório da autarquia 
de água, localizado Ave-
nida Ernesto Trivellato, 
158, no Bairro Triângu-
lo, transformou-se em 
cinema para exibição 
de filmes sobre água e 
seu consumo conscien-
te. As sessões transcor-
reram nos entre os dias 

mento de Água do DMA-
ES, que fica no Bairro 
Rosário, Bioquímica 
Sônia Madali Boseja Ca-
rolina foi escalada para 
falar sobre a água, a 
história da criação da 
data, que aconteceu 
em 1.992, durante a 
ECO 92, que aconteceu 
no Rio de Janeiro, por 
meio de Resolução da 
ONU (Organização das 
Nações Unidas). Sônia 
disse sobre o uso cons-
ciente do consumo de 
água, preservação de 
nascentes e desperdí-
cio: “Lavar carro com 
mangueira na rua”, por 
exemplo, disse ela.

20 e 24/04.
 Na quarta-fei-
ra, dia 22 de março, 
Dia Mundial da Água, 
as atividades acontece-
ram no CEA (Centro de 
Educação Ambiental), 
que fica no entorno do 
Parque Natural Munici-
pal Tancredo Neves, no 
Passa-Cinco, que tem 
acesso pelo Bairro de 
Fátima. No CEA, as ses-
sões de cinema aconte-
ceram pela manhã e à 
tarde, sempre sobre a 
orientação e palestra de 
Juliana Mendes, respon-
sável pelo equipamento 
público.
 No dia 22 de 
março, a responsável 
pela Estação de Trata-

 Data marca 59 anos 
do início de um dos períodos 
mais cruéis da história brasilei-
ra, com ataques à democracia e 
aos trabalhadores, com tortura 
e morte. Durante a madrugada 
daquele dia (31 de março), o 
comando do Exército Brasilei-
ro enviou tanques de guerra ao 
Rio de Janeiro, onde estava o 
presidente João Goulart, o Jan-
go, que governou o país entre 
1961 e 1964. Depor o presiden-
te era a missão.
 O golpe para tomar 
o poder e implantar uma Dita-
dura Militar foi justificado pe-
los generais do Exército, pois 
entre eles existiam alas que 
não gostavam das tendências 
“esquerdistas” de Jango, como 
um ato para proteger o país do 
“comunismo” e teve apoio da 
ala conservadora da sociedade, 
a mesma que se uniu para des-

 Os mortos e tortu-
rados eram cidadãos comuns 
que acreditavam e lutavam 
pela democracia, artistas que 
denunciavam os horrores do 
regime, além de sindicalistas e 
líderes de movimentos sociais 
que defendiam os direitos dos 
trabalhadores e das populações 
mais vulneráveis.
 A sociedade reagia às 
arbitrariedades do governo. No 
mundo das artes, em 1965, foi 
encenada a peça "Liberdade, 
Liberdade" de Millôr Fernan-
des e Flávio Rangel, que criti-
cava o governo militar. Os festi-
vais de música brasileira foram 
cenários importantes para atu-
ação dos compositores, quees-
creviam canções de protesto.
 A Igreja Católica es-
tava dividida: os grupos mais 
tradicionais apoiavam o gover-
no, porém os mais progressis-
tas criticavam a Doutrina de 
Segurança Nacional. As greves 
operárias reivindicavam o fim 
do arrocho salarial e queriam 

tituir Dilma Rousseff, também 
esquerdista, em 2016, só que, 
desta vez, com um golpe jurídi-
co e midiático.
 Jango ficou conheci-
do na história pelo cunho so-
cial de seu governo. Aos olhos 
da elite, ele teve a “ousadia” de 
tentar implantar Reformas de 
Base, o que incluía mudanças 
administrativas, fiscais e agrá-
rias. Três (03) dias depois da 
deposição, o ex-presidente se 
exilou no Uruguai.
 No Brasil, os seto-
res conservadores elencaram 
a ameaça comunista como o 
inimigo comum. A partir daí a 
história é conhecida por todos 
que viveram e estudaram sobre 
a época marcada pela cruel re-
pressão que torturou e matou 
milhares de pessoas que ousa-
ram se posicionar ou lutar con-
tra a ditadura.

liberdade para estruturar seus 
sindicatos. Os estudantes reali-
zavam passeatas denunciando 
a falta de liberdade política.
 Com o aumento da 
repressão e a dificuldade de 
mobilizar a população, alguns 
líderes de esquerda organiza-
ram grupos armados para lutar 
contra a ditadura. Entre as di-
versas organizações de esquer-
da, estavam a Ação Libertadora 
Nacional (ALN) e o “Movimento 
Revolucionário 8 de outubro 
(MR-8)”.
 Nos últimos meses 
de 1983, teve início em todo o 
país uma campanha pelas elei-
ções diretas para presidente, 
as "Diretas Já" que uniram vá-
rias lideranças políticas como 
Fernando Henrique Cardoso, 
Lula, Ulysses Guimarães, entre 
outros. O movimento que che-
gou ao auge em 1984, quando 
foi votada a Emenda Dante de 
Oliveira, que pretendia resta-
belecer as eleições diretas para 
presidente.

Por que muitos brasileiros não acreditam que existiu uma ditadura militar?

A violência contra os cidadãos brasileiros foi constante durante a Ditadura Militar

31 de março de 1964 – dia para o Brasil não 
esquecer os horrores da ditadura militar

A crueldade da Ditadura Militar

Criança pinta símbolos que lembram a movimentação da água, orientada por servidora do 
DMAES, no jardim de Palmeiras

Alunos da Escola Municipal João Guimarães no Viveiro de Mudas do Parque Natural Munici-
pal Tancredo Neves (Passa-Cinco), no Dia Mundial da Água (22/03)

Aula de ritbox fez os participantes em 25/03, em Palmeiras

Música ao vivo no encerramento da Semana da Água, em Ponte Nova
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Chame a Frida ganha prêmio internacional na 
Alemanha: defesa das mulheres e contra a violência

Justiça obriga mineradora a descaracterizar 
barragem de rejeitos em Unidade de Conservação

MP do Trabalho de MG lança concurso “A 
Escola no Combate ao Trabalho Infantil”

 Projeto “Chame a 
Frida”, que auxilia vítimas de 
violência doméstica, venceu 
o prêmio de Inovação no The 
Creative Bureaucracy Festival, 
em Berlim, na Alemanha, em 
julgamento realizado ontem, 
quinta-feira, 23 de março. Os 
finalistas foram apresentados a 
um júri de especialistas de dife-
rentes áreas de atuação.
 De acordo com os or-
ganizadores do evento, a pre-
miação busca dar visibilidade 
aos profissionais e iniciativas 
públicas que ajudem a mini-
mizar problemas sociais. O 
Festival de inovação reúne 
participantes do governo, da 
política e da sociedade civil de 
todo o mundo. A escrivã da Po-
lícia Civil, lotada na Delegacia 
Especializada de Atendimento 
à Mulher, Ana Rosa Campos é 
a autora do projeto, criado em 
2020 na Delegacia Regional de 
Manhuaçu. Ana Rosa Campos 
comemorou o reconhecimento 
internacional, além de destacar 
a importância da iniciativa.

 O Ministério Público 
obteve decisão liminar favo-
rável em Ação Civil Pública 
(ACP), ajuizada em conjun-
to com o Estado de Minas 
Gerais e Fundação Estadual 
do Meio Ambiente (Feam), 
determinando que a Minera-
ção Arêdes Ltda (Minar) seja 
obrigada a adotar medidas 
para a descaracterização das 
barragens de rejeitos situ-
adas dentro de Unidade de 
Conservação no Município 
de Itabirito.
 Conforme a ACP, a 
Minar é responsável pela 
barragem de contenção de 
rejeitos minerários e de 
água resultante da brita-
gem, moagem, lavagem e 
peneiramento de minério 

 “Chame a Frida” é 
uma assistente virtual que re-
aliza atendimento imediato à 
vítima. Por meio de contato no 
Whatsapp, ela esclarece dúvi-
das, faz uma avaliação prelimi-
nar de potenciais riscos e
aciona a polícia a depender do 
caso. A assistente também ava-
lia a necessidade da vítima em 
ser atendida com aconselha-
mentos ou ir a uma delegacia 
para medidas protetivas.

de ferro, denominada Bar-
ragem Dique 02, situada na 
comunidade de Arêdes, no 
Município de Itabirito.
 As instituições au-
toras da ação apontam que 
a estrutura, construída com 
uma altura de 25 metros, 
reservatório de 18.000 m³ e 
área de 4,8 hectares, sujeita-
-se às normativas constantes 
da PolíticaEstadual de Segu-
rança de Barragens, também 
denominada “Lei Mar de 

 (*) Porque o projeto 
se chama “Chame a Frida? 
Frida Kahlo foi uma pintora 
mexicana conhecida pelos 
seus muitos retratos, autorre-
tratos, e obras inspiradas na 
natureza e artefatos do México. 
Além de ser uma das artistas 
mais importantes na história 
da arte mexicana, Frida Kahlo 
(1907-1954) se tornou um 
verdadeiro símbolo para o mo-
vimento feminista, sobretudo 
após a sua morte.

Lama Nunca Mais”, e da 
Política Nacional de Segu-
rança de Barragens.
 A decisão da Justi-
ça ressalta que, no cenário 
exposto, de acordo com as 
informações apresentadas 
na ação e após a análise do 
conteúdo probatório, é pos-
sível verificar o risco da Bar-
ragem Dique 2, em razão da 
não finalização do processo 
de descaracterização. “Ne-
cessário que sejam adota-
das medidas preventivas 
para garantir a segurança 
da população, evitando 
tragédias”, destaca a deci-
são judicial.
 No prazo de 30 
dias, a empresa deve apre-
sentar projeto de desca-
racterização da Barragem 
Dique 2 e cronograma de 
execução, indicando, in-
clusive, riscos inerentes ao 
processo e medidas para 
eventual necessidade de 
evacuação do local. O pro-
jeto aprovado deverá ser 
executado integralmente.

Escrivã detetive da Polícia Civil de Manhuaçu. Ana Rosa Campos, tem prêmio internacional pelo 
Chame a Frida

Barragem Dique 2 fica em área de Preservação Permanente (Unidade de Conservação)

 Concurso Prefei-
tura de São Domingos do 
Prata. Foi publicado mais 
um edital de concurso pú-
blico em Minas Gerais que 
tem atualmente 10.182 
vagas abertas. O mais 
novo certame lançado, o 
concurso Prefeitura de 
São Domingos do Prata, 
oferta 106 vagas de todos 
os níveis escolares (funda-
mental, nédio, técnico, su-
perior e paga remuneração 
inicial de até R$ 12.892,55.
 Taxa de inscri-
ção: de R$ 50,00 até R$ 

 O concurso organiza-
do pelo Ministério Público do 
Trabalho de Minas Gerais sele-
cionará os melhores trabalhos 
de estudantes da rede pública 
sobre os temas aprendizagem 
profissional, combate ao tra-
balho infantil e segurança e 
saúde nas escolas e no traba-
lho. O prazo para inscrições já 
começaram e terminam em 04 
de agosto.
 O Prêmio MPT na Es-
cola 2023 "A Escola no Com-
bate ao Trabalho Infantil" 
será dividido em 03 (três) gru-
pos: alunos de 4º e 5º ano do 
ensino fundamental, com pro-
duções sobre trabalho infantil, 
estudantes de 6º e 7º ano do 
ensino fundamental, devem 
abordar a profissionalização 

150,00. Cargos: professor, 
f iscal , enfermeiro, o pe-
rador de máquinas . Áre-
as de Atuação: Saúde S , 
Educação , Operacional, 
Fiscal. Escolaridade: Ensi-
no Fundamental, e nsinos 
Médio e Técnico, Ensino 
Superior. Faixa de salá-
rio: de R$ 1302,00 Até R$ 
12892,55. Banca organi-
zadora e examinadora do 
concurso Instituto Iadhed. 
Abertura das inscrições: 15 
de maio; encerramento: 14 
de junho; provas: 16 de ju-
lho de 2023.

do adolescente/aprendizagem 
profissional e o terceiro grupo, 
composto por estudantes de 
8º e 9º ano do ensino funda-
mental, devem abordar a se-
gurança e saúde nas escolas e 
no trabalho. Os participantes 
têm que estar matriculados 
em instituições de ensino que 
aderirem ao projeto.
 Poderão ser apre-
sentados trabalho nas cate-
gorias conto; poesia; música 
e desenho. Cada escola pode-
rá inscrever até 02 (quatro) 
trabalhos por grupo, sendo 
admitido apenas 01 (um) por 
categoria. As dúvidas serão 
esclarecidas pela Comissão 
Organizadora Estadual, pelo 
e-mail: prt03.mptnaescola@
mpt.mp.br.

ITABIRITO

São Domingos do Prata fica perto de Ponte Nova: 10 quilômetros de distância

Ação do Ministério Público ajuizada em conjunto com o Estado 
de Minas Gerais e a Fundação Estadual do Meio Ambiente (Feam)



Outro assassinato em Jequeri: a estatística 
cresce com este crime ocorrido na zona rural

Sexta-feira, 31 de março de 2023

Policiais Civis prendem homem acusado de violência doméstica

Homem é acusado de estuprar, 
espancar e queimar enteada de 02 anos

 Mais 01 (um) assas-
sinato em Jequeri. o crime 
ocorreu no Córrego Ramos, 
zona rural. Segundo registro 
policial, o fato teria aconteci-
do na manhã de 23 de mar-
ço. Por volta das 06h40min, 
a Polícia Militar realizava 
patrulhamento pelas ruas de 
Jequeri e foi informada que 
01 (um) homem de 34 anos 
foi alvejado com disparos de 
arma de fogo na zona rural 
do município.
 Os militares encon-
traram o corpo de um ho-
mem identificado como Ge-
raldo Sávio, conhecido como 

 Policiais civis de 
Bom Jesus do Galho cum-
priram amandado de prisão 
e de busca e apreensão ex-
pedido para ser executado 
contra homem de 33 anos. 
Ele é suspeito de praticar cri-

 A história é cho-
cante e mostra como a 
violência contra crianças 
e mulheres vem crescen-
do, assustadoramente. O 
homem foi identificado 
e se chama Joabe Júnio 
da Silva. Ele é de Urucâ-
nia e morava na cidade 
de Ibirité com a mãe da 
criança que é da cidade 
de Jequeri. A tia da crian-
çainformou que sua irmã 
começou a se relacionar 
com Joabe e logo depois 
se mudaram para Ibirité.
 Nesta cidade co-
meçaram as agressões 
contra sua sobrinha e 
sua irmã. Na terça-feira, 
28 de março, após rece-
ber informações de que 
o autor estaria escondido 

Gê de Jota, caído no chão já 
sem vida. A perícia técnica 
da Polícia Civil foi acionada 
e constatou 14 perfurações 
em seu corpo.
 Testemunhas dis-
seram que Gê de Jota saiu de 
casa para trabalhar, quando 
foi surpreendido pelos auto-
res do crime. A morte tem re-
lação com o furto de gado na 
região. Os policiais militares
continuam realizando dili-
gências na tentativa de loca-
lizar e prender os assassinos. 
A Polícia Civil investigará a 
motivação do homicídio.

me de violência doméstica 
contra sua ex-namorada. Os 
mandados foram cumpridos 
na cidade Timóteo (Vale do 
Aço), cidade onde o suspeito 
residia. A operação contou 
com apoio de policiais civis 

na casa de sua mãe em 
Urucânia, policiais mi-
litares foram procurá-lo 
para prender, mas não o 
encontraram. De acordo 
com informações da PM, 
a princípio não houve o 
crime de estupro sendo 
apenas lesão corporal 
mas a criança, que está 
internada em Ibirité, 
passará por exames para 
saber se houve contato 
sexual.
 A PM apurou 
também que Joabe batia 
muito na sua enteada, de 
apenas 02 anos. O caso, 
que chocou a população 
segue sendo investiga-
do pela Polícia Civil. A 
criança, que está inter-
nada em Ibirité, passará 

da Delegacia de Timóteo.
 De acordo com o 
Delegado Sávio Moraes, au-
toridade policial responsá-
vel pelo inquérito policial, 
durante as investigações 
foram encontrados indícios 
suficientes de autoria e ma-
terialidade dos crimes ame-
aça, perseguição majorada, 
violência doméstica contra a 
mulher, injúria e descumpri-
mento de medida protetiva.
 O cumprimento 
dos mandados faz parte da 
“Operação Átria”, que está 
sendo deflagrada em todo 
Estado de Minas Gerais 
com objetivo de combater 
crimes que envolvem vio-
lência doméstica e familiar 
contra a mulher.

por exames para saber 
se houve contato sexual, 

 OPERAÇÃO ÁTRIA 
- Ao longo de 01 (um) mês, as 
forças de segurança de Minas 
Gerais se uniram na “Ope-
ração Átria”, de combate à 
violência contra a mulher. 
Na terça-feira, 28 de março, 
ações afirmativas e de pre-
venção junto à população de 
Juiz de Fora, na Zona da Mata 
mineira, marcaram o dia D 
das atividades – data de di-
vulgação dos dados estaduais 
e reforço nas ações.
 Iniciada no dia 27 
de fevereiro em todo o esta-
do, a operação de combate 
a crimes contra a mulher 
integrou as forças mineiras 
de segurança e instituições 
parceiras, sob coordenação 
da Secretaria de Estado da 
Justiça e Segurança Pública 
de Minas Gerais.

o que caracterizaria estu-
pro de vulnerável.

Geraldo Sávio (Gê de Jota) foi assassinato na zona rural de Jequeri, em 23/03

Policiais civis de Bom Jesus do Galho e de Timóteo

Este é o urucaniense Joabe Júnio da Silva, procurado pelas polícias Militar e Civil

BOM JESUS DO GALHO

URUCÂNIA

 Coveiros aciona-
ram a Polícia Militar após 
perceberam que 01 (uma) 
gaveta mortuária estava fe-
chada com tijolo e cimento 
fresco. Havia também sinais 
de sangue próximo ao local. 
Quando chegaram ao ce-
mitério de Visconde de Rio 
Branco, os policiais ouviram 
pedidos de socorro que vi-
nham do interior do túmulo, 
que foi aberto rapidamente.
 A mulher, que ti-
nha ferimentos na cabeça, 
foi retirada com vida. O 
SAMU Regional foi acionado 
e prestou socorro à vítima 
que, segundo os militares é 
usuária de drogas. A vítima, 
ainda muito confusa, disse 
que 02 (dois) homens enca-
puzados a agrediram e a le-
varam, não tendo visto mais

nada. Os policiais militares 
procuram pelo companhei-
ro da mulher, que no mo-
mento é o principal suspeito 
do crime.
 Ela estava com o 
marido em casa (tem 04 fi-
lhos), segundo os policiais, 
quando criminosos chega-
ram no imóvel cobrando 
por armas e drogas que te-
riam sido armazenadas na 
residência. Ela apontou 02 
(dois) suspeitos, os quais fo-
ram devidamente identifica-
dos. Neste momento, tanto 
a Polícia Civil quanto a Mi-
litar procuram os 02 (dois) 
autores visando prendê-los 
em flagrante delito, con-
tou o Delegado Regional da 
Polícia Civil de Ubá, Diego 
Candian Alves. Eles ainda 
seguem foragidos.

Policiais militares observam a gaveta mortuária onde a mulher estava enterrada

Mulher retirada viva depois ser enterrada no cemitério de Visconde do Rio Branco

Mulher foi enterrada viva 
em Visconde do Rio Branco, 
mas a Polícia Militar salvou
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Corpos de casal desaparecido já estavam em 
estado de decomposição na zona rural de Piranga

prendê- los nos próximos 
dias. A morte do casal tem 
relações com o assassina-
to de Leo Piruquinha no 
dia 19 de março, dentro 
do Hospital São Sebastião 

 Na tarde de 24 
de março, por volta das 
12h30min, a Polícia Militar 
compareceu ao Hospital São 
Vicente de Paula com o pai 
de homem de 26 anos que 
havia sido agredida com 
pauladas após uma briga 
de trânsito no Bairro Santa 
Edwiges, em Ubá.
 Os militares rece-
beram informações que 02 
(dois) indivíduos agrediram 
um homem de 26 anos com 
pauladas no estabelecimen-
to em que trabalha. O rapaz 
ficou desacordado e foi so-
corrido pelo SAMU Regio-

 A polícia Civil en-
controu os corpos do casal 
que estava desaparecido 
desde o meio-dia de segun-
da-feira, 21 de março, de-
pois de terem sido raptados 
em sua residência na Rua 
Carlos Dias, no Bairro Sa-
grados Corações (Rebenta 
Rabicho), em Viçosa. Os cor-
pos estavam em 01 (uma) 
área isolada da zona rural 
de Piranga, conhecida por 
Mamonas.
 Segundo agentes e 
peritos da Polícia Civil, Kai-
que Dias de Paula e Maria 

em Viçosa. Maria Eduar-
da pode ser a mulher que 
estava no carro com Leo 
Piruquinha, momentos 
antes da sua morte, após 
ser emboscado.

nal. Além disso, foi dito que 
tais agressões teriam sido 
cometidas devido uma briga 
de trânsito, onde a vítima 
havia executado uma mano-
bra e teria o fechado.
 A proprietária do 
estabelecimento relata, 
ainda, que os autores da-
nificaram objetos do co-
mércio. O homem agredido 
permanece internado com 
diagnóstico de traumatismo 
craniano, porém com o qua-
dro estável. Um homem de 
34 anos e 01 (um) menor de 
idade foram apreendidos e
conduzidos à delegacia.

Eduarda Martins Ferreira 
apresentavam várias per-
furações provocadas por 
disparos de arma de fogo, 
sendo que Maria Eduarda 
foi alvejada na face por 
um disparo de calibre 12. 
Os policiais chegaram ao 
local depois de receberem 
denúncias de moradores. 
Os corpos já estavam em 
avançado estado de decom-
posição.
 A Polícia Civil 
informou que já tem a 
identidade dos autores do 
crime e espera conseguir 

Homem é agredido a pauladas em Ubá e 
fica internado com traumatismo craniano

 Na última sexta-
-feira, 24 de março, a Polí-
cia Militar recebeu um cha-
mado do PSF do Povoado 
de Santa Terezinha, zona 
rural da cidade de Ervália. 
A denúncia dizia que um 
casal de idosos estariam 
trancados em sua própria 
casa e que algo de errado 
devia ter acontecido dado 
a ausência do casal na ad-
ministração de 01 (um) bar 
na região. O comércio, o 
qual os idosos administra-
vam, permaneceu fecha-
do desde a quinta, 23 de 
março. A Polícia Civil não 
informou a idade.
 Os militares verifi-
caram que a casa dos idosos 
ficava nos fundos do bar, 
mas o portão estava tran-
cado com cadeado e foi ne-
cessário arrombamento. Já 
dentro do bar, foi verificado 
que a porta da casa do casal 
também estava trancada, 
além de uma outra porta, 
que dá acesso ao quarto dos 
idosos, que também estava 
com cadeado. Após o uso de 
força para entrar no quarto, 

o casal foi encontrado dei-
tado na cama, com o idoso 
já sem vida e a idosa bas-
tante machucada com um 
fio de elétrico enrolado no 
pescoço.
 Mesmo debilita-
da a idosa relatou o que 
havia ocorrido. Ele disse 
que por volta das 03 (três) 
horas da madruga de 23 
de março, 02 (dois) indi-
víduos fizeram contato 
batendo na porta do bar. 
Ao atender, foi anunciado 
o assalto roubo e o idoso 
começou a ser agredido. A 
mulher disse que também 
foi agredida no rosto. Ao 
revirar a casa a procura 
de dinheiro, os autores 
roubaram R$ 2.000,00. 
Antes de sair do estabe-
lecimento, os criminosos 
amarram o fio de tomada 
no pescoço da senhora e 
trancaram as vítimas no 
quarto. A idosa foi socorri-
da pelo SAMU Regional e 
encaminhada para o hos-
pital da cidade de Ervália. 
Até o momento, nenhum 
suspeito foi preso.

Ervália entrou no noticiário regional após assassinato de 01 (um) idoso e agressão à sua
esposa, que foi estrangulada com fio elétrico

O jovem de 26 anos ficou internado no Hospital São Vicente de Paula, em Ubá

Casal assassinado: Kaique Dias de Paula e Maria Eduarda Martins Ferreira
Polícia Civil descobriu os corpos na localidade rural denominada Mamonas, em trecho de 
Piranga, com acesso ao município de Porto Firme

Casal de idosos é assaltado em 
Ervália: o marido foi assassinado

Polícia Civil de Viçosa liga as mortes ao episódio do assassinato de Leo Piruquinha dentro do Hospital São Sebastião em Viçosa
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Marcos Dias em reunião com desportista, o Diretor-geral do DMAES, André Sodré e o Prefeito Wagner Mol Guimarães

Marcos Dias na função de repórter esportivo entrevistando

Vicente de Freitas entrevistou Marcos Dias, em 29/03

População do Vale do Rio Piranga conhece a realidade ponte-novense: 
Obras, Lazer, Cultura,Saúde, Edução, Esportes, Saneamento e Patrimônio
 O radialista Vi-
cente de Freitas recebeu 
no estúdio da Rádio Mon-
tanhesa 670 Khz na quar-
ta-feira, 29 de março, o 
secretário municipal de 
Esporte, Lazer e Juventu-
de (Semej), Marcos Dias 
(do Rosário Domingues), 
dando sequência a agen-
da do Grupo Líder Comu-
nicação, Mídia e Eventos, 
que abre espaço para que 
os ouvintes conheçam 

 Marcos Dias fa-
lou da parceria com a 
Associação de Cultura, 
Esporte e Lazer “Mo-
vimenta Brasil”, que 
gerencia esportes para 
crianças e adolescen-
tes em quadras que são 
de responsabilidade 
da Semej (Progresso/
Pacheco, Vila Alva-
renga, Vila Oliveira e 
São Geraldo). Marcos 
Dias acrescentou que 

obras, propostas e proje-
tos do Poder Executivo. 
A entrevista começou às 
13h40min e durou cerca 
de 45 minutos e será re-
plicada na página 15 desta 
edição 534 (31/03/2023).
 Marcos Dias, 
que também coordena a 
equipe de esportes Fute-
bol Show (terceirização) 
da Rádio Montanhesa 
670 Khz, disse inicial-
mente da importância do 

as quadras da Vila Al-
varenga e São Geraldo 
passarão por reformas, 
“para atender melhor 
os moradores locais”.
 O  Líder Notí-
cias apurou na escuta 
da redação, durante 
a entrevista na Rádio 
Montanhesa 670 Khz, 
que o Centro Municipal 
de Esporte, Lazer e Ci-
dadania tem uma pis-
ta de caminhada que é 

jetos desenvolvidos no lo-
cal, com gente de todos os 
bairros. O Prefeito Wag-
ner Mol Guimarães teve a 
coragem de desapropriar 
um local que estava dete-
riorado e colocá-lo para 
funcionar, envolvendo 
diversas áreas da cidada-
nia”, disse Marcos Dias.
 O secretário, que 
milita na área esportiva e 
no rádio ponte-novense 
desde o final da década de

Centro Municipal de La-
zer, Esporte e Cidadania 
(CMELC), implantado nas 
antigas dependências do 
Municipal Atlético Clu-
be, na Rua João Piranga, 
Bairro Triângulo, margem 
esquerda do Rio Piranga.
 “As comunida-
des do Triângulo, e de 
seu entorno, sentem-se 
prestigiadas, mas a área 
(CMELC) é de toda Ponte 
Nova. São diversos pro-

usada de 06 horas até 
21 horas; a quadra po-
liesportiva é usado por 
crianças, adolescentes 
e idosos em programa-
ção estabelecida com 
secretarias diversas.
 “Tem que ficar 
claro que o CMELC 
trabalha com a trans-
versalidade e não em 
carreira solo. Temos 
que interagir com as 
outras secretarias, 

1970, explicou que CMELC 
passou por estruturações 
profundas como a recu-
peração das piscinas, 
campo de futebol (com ar-
quibancada), gramagem, 
construção de quadra po-
liesportiva e reforma da 
antiga sede do Municipal 
Atlético, que hoje é abriga 
a estrutura da Semej.
 “Faltam algu-
mas obras, mas a demora 
da conclusão deveu-se à 

pandemia e 02 (duas) en-
chentes que enfrentamos 
no período (2021 e 2022). 
Mas temos ainda mais de 
18 meses pela frente. O 
governo municipal tem o 
compromisso de entregar a 
obra completa e inaugurá-
-la”, afirmou Marcos Dias, 
acrescentando que espaço 
abriga programas das secre-
tarias de Saúde e Assistên-
cia Social e Habitação.

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER 
NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA SECRETÁRIOS

PARCERIAS DA SEMEJ
para que o papel do 
Poder Executivo seja 
sentido em todas as 
camadas da popula-
ção”, encerrou.
 Nota da redação: 
A secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Ju-
ventude (Semej) quase 
todos os eventos espor-
tivos de Ponte Nova: 
futebol, futsal, artes 
marciais, natação, truco. 
Existem recursos dispo-
nibilizados para troféus, 
transporte e até paga-
mento de arbitragem. 
A Semej é parceira em 
diversas competições de 
futebol como Supercopa 
dos Inconfidentes e Re-
gional do Açúcar.
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Atleta ponte-novense de taekwondo marca 
pontos no campeonato mineiro em Itabira

 Nos dias 17 e 18 
de março de 2023, na ci-
dade de Itabira, foi reali-
zada a 1ª etapa do Cam-
peonato Mineiro 2.023: 
Copa Itabira de Taekwon-
do. Na ocasião o ponte-
-novense Matheus Costa 
(AMTC Ponte Nova), alu-
no do Instituto Montes-
sori, ficou em 3º lugar na 
categoria faixa preta ju-
venil até 63 kg, idade (12-
14 anos). A competição 
aconteceu no “Ginásio 
Poliesportivo Maestro 
Silvério Faustino”.
 A Copa Itabira de 
Taekwondo contou com a 
participação de 113 atle-
tas representando a cida-
de. Ao todo, 683 atletas 
representaram os mais de 
10 municípios mineiros 
que estiveram na disputa. 
No dia 17/03, sexta-feira, 
as delegações desembar-
cam em solo itabirano e 
toda a mobilização para 
o campeonato começou. 

O evento é uma reali-
zação da Federação de 
Taekwondo do Estado de 
Minas Gerais (FTEMG) por 
meio da Associação Crian-
ças do Amanhã e apoio da 
Prefeitura de Itabira.
 De acordo com o 
atleta de alto rendimento, 
arbitro estadual  e repre-
sentante da Associação 

Crianças do Amanhã, 
Welton Herick de Pinho, 
a iniciativa tem como 
objetivo selecionar atle-
tas da modalidade para 
disputar os campeonatos 
nacionais, além de incluir 
aqueles que estão em fase
de iniciação. Neste caso, 
Matheus Costa segue na 
competição.

Mateus Costa marca pontos para chegar ao Campeonato Nacional de Taekwondo

 Criado em 2008, 
foi realizado no domingo, 
26 de março, a final do 13º 
Campeonato de Truco do 
Massangano, no Bar e Mer-
cearia Massangano. Este 
campeonato se iniciou em 
11 de janeiro com a presen-
ça de 30 times de diferen-
tes locais.
 Cada time pode 
inscrever até sete jogadores, 
com um total de 180 jogado-
res inscritos. Foram realiza-
dos 286 jogos até a final. A 
final foi disputada entre os 
times do SJ Copag e TN Joker, 
ambas do triângulo, sendo 
sagrado campeã a equipe 
do TN Joker. Ficando assim 
a classificação: TN Joker 
(Triângulo) campeão; SJ Co-
pag Triângulo, ficou com o 
vice-campeonato; Empório 
(Rasa) 3º lugar.
 Este ano, a compe-
tição teve apoio da secreta-
ria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude (Semej), 

que patrocinou os troféus e 
medalhas. Também houve 
apoio de estabelecimentos
comerciais, do deputado es-
tadual Adriano Alvarenga 
(PP) e do ex-vereador Neim. 
Jogadores e convidados cur-
tiram churrasco ao som de 
Joelma e Banda. Para 2024, 
a competição prometer ter 
32 times de truco.
 “Dessa forma, a 
disputa será mais acirrada 

neste campeonato que já é 
referência em nossa cidade. 
No mais quero agradecer 
ao Marcelo Ferreira que foi 
muito importante na busca 
por recursos durante todo o 
campeonato e ao secretário 
Marcos Dias, pelo apoio da 
Semej”, disse Adriano Fausti-
no, 01 (um) dos organizado-
res. O outro coordenador da 
disputa foi Marcelo Ferreira.

Campeonato de Truco de Massangano completa 
15 anos, com TN Joker (Triângulo) campeão

Equipe TN Joker ganhou a 13ª edição do Campeonato de Truco de Massangano


